

principales artífices de la labor realizada: Auladell, Castelló, He-reu, Masós y Pla. Gracias a su magnífica labor, a las tres y cuarto el monolito estaba en posición vertical. Queda enterrado 70 cm. y emerge del suelo 2m. 35cm., con lo que pasa a ser el menhir más alto de la zona de S. Feliu pues la «Pedra de les Goges» de Vallvanera mide 2 m. 4 cm. y el «Terme Gros» de càn Codolà, 1m. 80 cm. Ocupa un lugar magnífico y queda visible desde la carretera.

Es de justicia mencionar, y así lo hago gustosamente, la ayuda prestada por las señoras Castelló, Masós y Pla que, al encargarse de la comida, permitieron a todos los que nos quedamos hasta última hora dedicarnos por entero al fin que se perseguía.

No dudamos que el próximo domingo el magnífico monolito será admirado por todos los asistentes al «Aplec de la Santa Creu».

Las diferentes fases del levantamiento del menhir fueron fotografiadas por Castelló y Puig.

Como punto final añadiré que, consecuencia de mi artículo anterior, se me informó (creo por Escortell y Vidal) que existe murtra en el «Passallís» y en otros parajes de nuestras montañas. De confirmarse la noticia, y para dar más realismo al nombre del lugar donde se hallan el Suro Gros y el menhir levantado, se procurará que la murtra vuelva a ser familiar en aquel paraje como, a buen seguro, lo era antaño.

Luis Esteve

CORREO DE BARCELONA

El Tesoro de Golconda

Una lágrima, humilde pero sincera, perló en la mejilla del cronista, cuando puesto en pie y aplaudiendo frenéticamente junto a los demás espectadores del Teatro Victoria, salió a las tablas un verdadero titán. Si, titán es el maestro Millán, que después de más de un cuarto de siglo de sufrir moral y materialmente postrado en un sillón de inválido, ofrendó al público barcelonés su opereta en dos actos y cuatro cuadros, titulada «El tesoro de Golconda».

Parecía una quimera el que el autor de «La dogaresa», «El pájaro azul», «El dictador» y tantas otras, acometiera la proeza de estrenar una nueva obra. Pero no solo lo ha hecho posible, sino que a mi humilde ver es una de las mejores operetas estrenadas en los 10 años últimos.

La acción tiene lugar en Costa Azul, cuando se pregunta al príncipe Bukara sobre la veracidad del tesoro de Golconda. Afirma éste su existencia aunque jamás lo vio ya que...y ahí empieza realmente la obra. Una guerra civil, destierra al príncipe heredero del trono, a unas cuevas en donde lleva una vida errante. Pero llega un día en que la Princesa Nara debe escoger esposo, ante precisamente el tesoro de Golconda. Llega el momento de la ceremonia y con gran estupor se dan cuenta de la desaparición del mismo. Entonces la princesa Nara dice que solo se casará con el que le lleve

el tesoro. En esto presentóse el príncipe desterrado disfrazado de pastor que asegura que traerá el tesoro y hará prisionero al ladrón.

De regreso a su guarida manda un recado a la princesa anunciándole la captura del ladrón; acude presurosa la princesa ya que secretamente está enamorada del príncipe al que nunca ha visto, pero del que tanto le han hablado, al ver que pastor y príncipe son una misma persona queda gratamente sorprendida y confiesa a su príncipe que el tesoro lo ha sepultado ella misma, huyendo los dos de los odios y rencores de la Corte para entregarse al amor...

La interpretación verdaderamente maravillosa en modo especial María Caballero, bella joya oriental con excelente timbre de voz y con gran escuela, con un solo final a todas luces esplendoroso y que acredita a cualquier artista. Lacarcel de Palomares mostró sus dotes de buen barítono. Muy bien todos los demás personajes, incluyendo al coro.

Lo que más sorprendió fué el fastuoso vestuario y los decorados, aunque el del destierro del príncipe más que en la India parecía nos halláramos en las cuevas de Artá.

Una velada agradabilísima y una nueva y buena opereta a engrosar los ya numerosas existentes, y un sincero y férvido homenaje al maestro Rafael Millán.

Espejo

Posibilidades del Excursionismo

En vísperas de la temporada en que se inician los «aplec» en nuestra comarca (el primero es el de Romanyá del próximo domingo), nos parece propio reproducir el artículo que con el título expresado ha publicado «Los Sitios» debido a la pluma del prestigioso escritor «Gerión».

Bueno sería que los concurrentes a nuestros «aplec» respetaran las plantas y monumentos de los lugares visitados, aspirando siempre a obtener de la excursión, el triple provecho intelectual, físico y moral que la naturaleza nos brinda siempre.

He ahí, pues, lo que nos dice «Gerión»:

«Según habrán podido ver los gerundenses en la cartelera del G. E. y E. G. la Sección de Montaña del mismo ha organizado un cursillo de lecciones al aire libre, incorporadas a las excursiones, cuyo objetivo es proporcionar a los que gustan de correr por las montañas aquellos conocimientos básicos para que uno sepa andar por el mundo con los ojos bien abiertos y sacar el mejor y más integral provecho de cada excursión.

Este cursillo ha comenzado ya con éxito lisonjero, según nuestros informes. La primera lección - excursión tuvo lugar el pasado domingo con el breve recorrido de Las Presas, San Martín del Corb y Olot. En pleno ambiente campestre, los concurrentes en número de una treintena pudieron escuchar en primer lugar el parlamento preliminar de don Jofre Ginesta explicando la significación y propósitos del cursillo en orden a desvelar la curiosidad mental del ex-

curcionista; y seguidamente la densa y clara lección de Geología Fisiográfica explicada por el culto joven don Florencio Ruhl.

Solo plácemes debe merecer esta nueva orientación del excursionismo que es a la vez un gran recurso para su dignificación.

Hemos dicho orientación nueva, pero debemos aclarar que se trata de una novedad relativa, o sea referida sólo a las generaciones actuales acostumbradas a la idea de que una excursión casi no tiene otro objeto que cubrir kilómetros, cuantos más mejor. Pero no fué esta la concepción inicial del excursionismo en nuestro país. Los pioneros de esta afición, que entonces no se llamaba deporte, recorrían las comarcas con una curiosidad insaciable, y puede decirse que constituyeron una pléyade de descubridores. La prehistoria, la arqueología, la botánica, la mineralogía, el folk-lore y hasta la meteorología local debe a aquellos hombres importantes hallazgos y preciosos datos. Si reuniésemos ahora lo que ellos dejaron escrito en revistas, profesos y en libros, formaríamos una biblioteca que nos sorprendería por su volumen y por su densidad.

Pero nosotros hemos de aspirar a que su obra tenga continuadores. En primer lugar, ellos no lo descubrieron todo porque el libro de la naturaleza y el de la historia tienen muchas páginas; y además no todo lo que cosecharon quedó registrado; y por tanto todos nosotros, y sobre todo los jóvenes, hallaremos algo que redescubrir y con ello acrecentar nuestro bagaje cultural.

Un as del boxeo

Desde hace algunos días está hospedado en el Hotel «Las Noies» de esta ciudad el Campeón Británico de peso fuerte Mr. Johnny Williams. Según referencias partirá en el transcurso de la presente semana.

Doctor F. PUJOL

Reumatólogo

Juan Maragall, 19, 3.º, 2.ª (hoy ascensor)
Visita de 10 a 12 y de 3 a 5 - Jueves
Viernes y Sábados. GERONA

JUAN RASET

CONTRATISTA DE OBRAS

Comunica a sus clientes y al público en general su nuevo domicilio en
Calle Santo Domingo, 49
SAN FELIU DE GUIXOLS

NOVEDADES GRAU

Rutilla, 19 - Teléfono 226

BARBERIA BASART

Hostal de La Gavina

Simón ARARÁ

Artículos verano

Rutilla, 10

ESPARTERÍA
Y MUEBLES

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACIÓN

J. A. R.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

J. SABÁ

SALON DE PELUQUERIA para CABALLERO

Rambla José Antonio, 14
(Junto Hotel «LES NOIES»)

GARAJE CENTRAL

Aguas carbónicas

La Mascota

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA

Cerveza
DAMM

Hotel «LES NOIES»

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

PASTELERIA

La Vienesa

Imprenta BARNES - Palamós

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION
Bien Calculadas y Realizadas

Juan Puig

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR
Visita Establecimiento

LUXOR

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Casa dedicada a la industria corchera en el extranjero, le interesa productor con conocimientos técnicos, dispuesto a trasladarse. - Situación de porvenir.
Informes en la Administración de ANCORA.

HOTEL RESIDENCIA GESORIA

PRÓXIMA INAUGURACION

CAMPANY, 9

TELÉFONO 114

SAN FELIU DE GUIXOLS

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos, Diesel y a gasolina - Motos y Bicicletas en:

Clavé, 18 y San Juan, 13

Establecimientos

ROCA

Teléfono 239

San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica, Aparatos Sanitarios, Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radip. Todo ello por personal especializado, en:

Clavé, 8 y San Pedro, 15